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【香港商報訊】記者姚一鶴報道：亞太經合組
織（APEC）會議正在秘魯首都利馬舉行，行政長
官李家超、商務經濟發展局局長丘應樺等官員稍
後將到利馬出席會議，兩地計劃今年內簽署自由
貿易協定。

貿發局環球研究團隊主管兼首席經濟師曾詩韻
表示，自由貿易協定能給予兩地商界信心，有明
確法律法規可以跟從，讓更多港商積極拓展秘魯
這個南美新興市場。秘魯企業的數碼化轉型發展
得相對較慢，很需要外來技術支援，香港的科技
公司在這方面有優勢，有利打入拉丁美洲的電子
商貿市場。

她又指出，秘魯天然資源非常豐富，最主要出
口銅，但當地日常消費品，例如衫褲鞋襪、家庭
用品等很依賴進口，主要進口來源地是中國和東
南亞，不少秘魯公司都會經香港進行採購。

另外，距離利馬以北大約70公里、由中遠海運
集團投資興建的錢凱港（Cosco Shipping Chan-
cay Peru）碼頭，將在APEC會議期間開幕，預料
本月開始試運。曾詩韻表示，錢凱港啟用後，由
上海來往秘魯的貨物船運時間，可由目前的35天
縮短至20多天，整體運輸成本能降低約30%。而
香港作為國際貿易樞紐亦可受惠於錢凱港，因南
美洲和亞洲的海上運輸增加，香港公司有更多機
會從中提供物流配套、航運管理等服務。

「我們（新交所）審批上市申請時，主要關注企業
發展的可持續性以及盈利能力，不會因企業遭美國制
裁而被拒絕上市。」謝采含表示，新交所將更為中立
地看待地緣政治所帶來的風險。

每年迎接一兩家內地企業上市
新交所每年都會迎接一至兩家內地企業上市。謝采

含表示，不論是尋求第一或第二上市的內地企業，新
交所都會歡迎；若企業選擇新交所作為第一上市地，
相信可藉此接觸更多的投資者。

雖然早年有內地企業到新交所上市後再轉往香港作
第二上市，但謝采含認為，若那些公司在其他市場找
到投資人，對公司本身亦有好處。她強調，無論是交
易所或企業，上市旨在為雙方帶來價值， 「（新交
所）不會糾結企業到哪一個市場上市，又或者前來上
市的公司，是第一或第二上市。」

近年香港銳意開拓東盟市場，尤其是吸納東盟國家
的龍頭企業到港交所（388）上市。謝采含卻指：

「如果香港在東盟國家
尋找企業，當然無限歡
迎！」

她強調，港交所及新
交所都有公平機會，不
會是 「有你無我」，但
對於新交所而言，要吸
引東盟企業絕對有優
勢， 「除了因為新加坡
享有地理優勢，更重要
的是新加坡多年以來沒
有打仗，對有意上市的
企業來說，是一項可以背靠的優勢。」

ETF產品與港有合作空間
談及新交所與香港資本市場合作，謝采含表示，

在交易所買賣基金（ETF）層面，與香港資本市場
具有合作空間， 「一方面帶動交易量，另一方面讓

香港投資者更加關注新加坡市場，兩地從中都可得
益。」

對於美國業已展開的減息周期，謝采含預期，減息
環境有利房地產信託基金（REITs）上市，因此，新
交所期望更多房地產公司將手上的資產證券化，迎來
更多REITs。 【香港商報訊】記者陳薇、鄺偉軒報道：金管局

宣布，將與亞洲開發銀行（亞開行）、亞洲基礎設
施投資銀行（亞投行）和國際金融公司（IFC）共
同投資 「Actis 亞洲氣候轉型基金」，擬於亞洲投
入至少5億美元（折合約39億港元）。金管局私募
市場首席投資官黃信成預計，正物色兩至三個項
目，預計今年底前落實首個項目。

在這次合作中，將集中投資再生能源基礎設施、
能源解決方案以及可持續運輸等行業，藉此協助區
內實現淨零排放。黃信成表示，物色項目範圍包括
太陽能、離岸及在岸風場、自然散熱及冷卻等，強
調不論項目處於發展中及已發展國家都會考慮。

這次金管局參與投資的 「Actis 亞洲氣候轉型基
金」，是外匯基金旗下 「長期增長組合」其中一個部
分。對於項目未來的投資回報，金管局副總裁、外匯
基金投資辦公室行政總裁李達志稱，按早前外匯基金
對該類項目的經驗，有望取得低雙位數回報。

Actis 合夥人、可持續治理團隊負責人 Shami
Nissan表示，亞洲擁有世界一半的人口、快速工業
化和碳密集型電網的地區，並佔全球碳排放量的一
半，對實現淨零排放的願景至關重要。

新交所：歡迎內地企業上市
【香港商報訊】記者鄺偉軒新加坡報道：在地緣政

治深刻影響下，新加坡逐漸成為繼香港和紐約以外的
另一處上市地選擇。新加坡證券交易所（新交所）大
中華區資本市場主管謝采含接受本報專訪時稱，新交
所將以 「最好的狀態迎接內地企業」 ，強調內地公司
向其提交上市申請時不會被區分及排斥。

謝采含表示， 港交所及新交所都有公平機會，並不會 「有你無我」 。
記者 鄺偉軒攝

【香港商報訊】香港交易所（388）昨發布《兩
地與香港資本市場互聯互通十周年白皮書》，全面
回顧過去10年互聯互通機制的發展歷程，分析互聯
互通取得成效的因素，並展望互聯互通的未來發
展。

該份白皮書披露多項數據，都值得參考。過去10
年來，滬深港通僅以約1.2萬億元人民幣的跨境資
金流動淨額，支撐了約177萬億人民幣的跨境交易
規模，大幅提升了跨境資本流動的效率。港交所表
示，互聯互通在產品覆蓋範圍、交易結算機制、投
資者參與等多個維度都取得一定的成功，為境內外
投資者提供了更加便捷高效的跨境資產配置渠道，
也為兩地資本市場注入了新的流動性與活力。

白皮書提到，截至 2024 年 9 月底，滬深港通下
合資格股票超過 3300 隻，已覆蓋滬深港三地市場
上市公司總市值的九成，成交規模的八成以上。

在過去 10 年，滬深港通成交活躍
度穩步提升。今年前三季度，北向
和南向交易的日均成交額分別為
1233 億人民幣和 383 億港元，與
2014 年開通首月相比，分別增長
21 倍和 40 倍，已佔到內地市場成
交總額的6.7%和香港市場成交總額
的16.9%。

互聯互通
未來循四方向拓展

白皮書亦談到，國際投資者投資內地債券市場的
交易中，一半以上通過債券通進行，港交所並表
示，互換通作為連接內地和香港場外衍生品市場的
創新舉措，為境外投資者提供了便利高效的人民幣
資產風險管理工具。

港交所預告，未來會循四方面發展互聯互通，首
先是再豐富產品類別和擴大標的範圍；第二是改良
滬深港通交易機制和配套服務；第三是探索更多有
助於提升投資者參與度和便利性的措施；最後，是
持續完善債券通和互換通等安排。

港交所：滬深港通10年完成177萬億人民幣跨境交易

金管局夥多邊組織
投資亞洲氣候轉型基金

近年滬深港通南北向日均成交額
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2024前三季度

資料來源：《內地與香港資本市場互聯互通十周年白皮書》
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秘魯與港擬簽自貿協定
拓南美市場更便捷


